
Protokoll Ko-Kreis 22.11.2010 
 
 

Anwesend: Christian (AK Aktionen), Alexander (AK Arbeit und Soziales), 
Alois (AK Arbeit und Soziales), Hanna (Attaquitos), Angelika (AK 
Grundlagen), Jochen (AK Grundlagen), Tilman (Plenumskoordinator), Almut 
(Chor), Inga (AK Nachhaltige Entwicklung), Sue (AK ArbeitFairTeilen), Harro 
(AK Aktionen, bis 20.45), Hagen (AK Presse), Christiane (AK Wasser), Anton 
(AK Presse) 
Entschuldigt: AK Finanzen, AK Neue Leute 
Fehlend: AK Fairer Handel 
Stimmberechtigt: 10 
Moderation /Protokoll: Christiane (AK Wasser) 
 
Beginn: 19.15 
 
1- Winterschule: 
Das Programm steht weitgehend, es wird kurz vorgestellt. 
Es werden MithelferInnen gesucht für das Rahmenprogramm. Im Plenum wird 
dafür geworben.   
 
2011 soll der Prozess Winterschule, im Septemberplenum beginnen: 
Themenfindung. 
Orgagruppe. 
 
 
2- Tollwood/Choraufführung: 28.11.  19.30 Weltsalon 
Der Drachen wird hingebracht, es wird ein Infotisch geben. Es werden  Spenden 
gesammelt und Programme verkauft.  
Insgesamt werden noch 5/6 HelferInnen gebraucht. 
Ein Appell wird auf die m-Liste geschickt. Sich bei Almut melden. 
 
3-SIKO 
Attac hat nach wie vor keine klare Position zum Bündnis, zum jährlichen 
Appell, zu alternativen Aktionen in/und rund um die Demo. Es sollte in den 
nächsten 6 Monaten eine Diskussion mit Entscheidungen über eine  attac-Mü 
Position, geben. 
Der Friedens AK ist Scheintod, es wird ein Versuch geben ihn erneut zu 
beleben. 
Der Ko-Kreis wird vor dem Plenum 2 Alternativen vorschlagen  und zur 
Entscheidung stellen: 
a- den Appell des Anti-Siko Bündnisses zu unterschreiben 
b-Einen Eigenen Beitrag von attac-Mü leisten, der so aussehen kann:  



Eigenen Appell (Matrize Appell 2009 + Auffrischung) Neufassung: Almut, 
Jochen, Sonja. 
Die Samba-gruppe tanzt 
Es wird darüber nachgedacht eine öffentliche Aktion zu organisieren, 
Dez/Januar mit Thema SIKO. Der AK-Aktionen könnte sich Gedanken machen.  
 
 
4-Kinder-Frühstück an deutschen Schulen 
AK-Arbeit und Soziales will einen Appell an die politisch Verantwortlichen, bis 
zur UNO, schicken und fragt um die Signatur von attac-München 
Es wird der Gruppe empfohlen sich breiter zu vernetzen  
. mit attac-Karlsruhe, Thema Kinderarmut 
.bei attac-D nachzufragen wer hier unterstützen könnte. 
Die Signatur von attac-Mü wird genehmigt. 
 
5- Brief /Wirtschaftskrieg/ Ischinger 
Jochen/Sonja, wollen einen Brief an Ischinger schicken. Inhalt = Beweise zum  
Krieg aus wirtschaftlichen Gründen. Von ihm würde eine Stellungnahme 
erwartet. Sie möchten die Unterschrift von attac-München. 
Nach einem Meinungsaustausch wird dies abgelehnt mit 6 Gegenstimmen, 4 für, 
2 Enthaltungen. 
 
6- Plenum 
Das gut organisierte November Plenum wurde gelobt. So konnte die Flut von 
Anträgen, zufriedenstellend gemeistert werden. Das Open Space-Modell ist gut 
aufgenommen worden und soll weiter praktiziert werden.. 
 
.Dezember-Plenum: 
Moderation Tilman, Eventuell Jochen +Achim? 
ProtokolantIn wird gesucht 
Thema: die Gemeinwohlökonomie von Christian Felber, Renate/Marlies.  
Es wird diskutiert über 2 Modelle der Organisation: 
a- Formales (Anträge, wenn es welche gibt), Open Space, Thema  
b- Thema, Open Space, Anträge wenn… 
die Lösung b wird mit 7 Stimmen ja fürs nächste Plenum angenommen. 
Ein Thema im Open Space sollen Berichte über die Ko-Kreis und Ratssitzungen 
von attac D, sein   
 
.Januar-Plenum 3.1.2011 
Könnte Rückblick über die attac-Arbeit 2010, Perspektiven, und das Thema 
Mitgliedschaft bei attac, wie fühlen sich die Leute? beinhalten. 
 
.Februar-Plenum könnte von attaquitos übernommen werden. Hannah fragt 
nach. 



 
7- Thema Mitgliedschaft bei attac/feed back über das  Miteinander, wird von 
Toni und Tilman vorbereitet. (Januar Plenum) 
 
8- Dezember Ko-Kreis 20.12 bei Sue mit Plätzchen und Tee. 
 
9- Sonstiges. 
In einem nächsten Plenum soll die ENA = European Academy of social 
Movements  = die Sommer Universität der Europäischen attacs,  i n Freiburg  
vom 9/14 August, vorgestellt werden. 
Sue bittet die AK´s 1x im Jahr Jemand zu Neue Leute zu schicken. 
 
Ende 21.45 
 


